



Informe Semanal 294

14 de diciembre de 2007

En FAA estamos actualizando nuestra lista de suscriptores. Por favor, si Ud. ha recibido correctamente este Boletín Semanal, rogamos responder a este correo.

- [Acuerdo en Santa Fe por el conflicto lechero](#)
- [Federación Agraria estuvo presente en la asunción de Hermes Binner](#)
- [La FAA advierte sobre intimaciones improcedentes del Banco Nación](#)
- [Se reunió en Paraguay el Consejo Agropecuario del Sur](#)
- [La Federación Agraria marchó por la nacionalización del petróleo](#)
- [FAA participó de una reunión para promover la actividad ovina en Santa Fe](#)
- [Productores rionegrinos se manifestaron por la inseguridad rural](#)
- [La Asociación de Ganaderos de San Pedro de Colalao festejó su aniversario](#)
- [El Renatre implementó el sistema de consultas de deuda on line](#)
- [Guevara: "El calentamiento de la Tierra y sus mayores responsables"](#)

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • **Alcorta** FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • **Arequito** FM 104.1 Radio Play "Aire de noticias" L a V de 8 a 10 hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • **Arroyo Seco** FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • **Bouquet** Radio Horizonte • **Carlos Pellegrini** Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • **Chabás** FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • **Empalme Villa Constitución** FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • **Landeta** FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • **María Susana** Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • **Reconquista** FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • **Rosario** FM 105.5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Miérc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • **Rufino** FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Albornoz Villagra • **San Guillermo** Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • **Santa Fe** AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • **Sastre** FM Guía 104.9 • **Venado Tuerto** LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • **Villa Cañas** FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • **Villa Constitución** FM Zona 101.7 Cond: Alejandro Iuliani • **Villa Ocampo** Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • **Wheelright** FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno "Procampo nacional" L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi
• AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

BUENOS AIRES: • **9 de Julio** FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • **25 de Mayo** FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • **Ameghino** FM 103 • **Arenales** FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolívar** FM Espacio • **Bonifacio** FM 92.7 Máxima • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Casbas** Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Juev y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Guaminí** FM San Gabriel 104.1 Miérc 18 hs Cond: Juan M. Cabral • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Miérc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Laprida** FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Norberto de la Riestra** FM Radio Power 96.9 "Aquí nuestro campo" Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Arroyo Cabral** FM Horizonte "Micro federado" Sábados 9.45 hs. Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia • **Ballesteros** Radio Fénix FM 92.3 "La Gran Mañana" L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Herdedia • **Bell Ville** Radio Estación del Río "Espacio agropecuario" L a V 7 a 8, 10.30 y 12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los**

Cóndores FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: **CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saénz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes **Arandu** (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

NOA: **LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

CUYO: **SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

ENTRE RIOS: • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

PATAGONIA: **NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)

Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

Acuerdo con la industria por el conflicto lechero

Los productores demostramos que las soluciones sólo llegan a través del diálogo

En la madrugada del 14 de diciembre, tras arduas horas de negociaciones, se firmó un acuerdo en la ciudad de Santa Fe, en la sede del Ministerio de Producción provincial, entre los tamberos y la industria láctea. Dirigentes de la Federación Agraria Argentina participaron de las reuniones y estuvieron durante la rúbrica del documento. El convenio, que contó con el respaldo del gobierno santafesino, **garantiza el mantenimiento de los precios** que se estaban pagando antes del inicio de este conflicto, y **sirve para levantar los bloqueos a las principales fábricas** del sector. Además de **demostrar la firme voluntad de diálogo, que siempre han tenido de los productores.**

Como ha reiterado la FAA en diversos ámbitos, la situación internacional favorable para la lechería nacional, sólo podrá ser aprovechada con políticas estratégicas que permitan el desarrollo de la industria, el crecimiento de la producción, y valores accesibles para los consumidores en el mercado interno. Pero la concreción de estos objetivos **nunca puede llegar si las decisiones para el sector se toman de manera unilateral.**

De aquí en más, **la Federación Agraria seguirá apostando a los espacios de negociación que promuevan la búsqueda de consensos.** Y apela a la responsabilidad del gobierno nacional, para respetar los ámbitos colectivos si verdaderamente quiere encontrar una solución a la crisis de la lechería argentina.

Los siguientes son los principales puntos del acuerdo firmado en Santa Fe:

- 1) Mantenimiento de los precios abonados por la materia prima en noviembre de 2007
- 2) Pedido de revisión de la Resolución N° 61 de la SAGPyA sobre bandas de precios de corte en la exportación. Ajustar la misma a los acuerdos alcanzados y firmados, atendiendo las necesidades del sector y contemplando los lineamientos de la política implementada por el gobierno nacional
- 3) Ratificar como ámbito de negociación al Grupo Lácteo (espacio con participación de industria, producción y el Estado) impulsando además participación de gobiernos provinciales

Estuvieron Orsolini, Barchetta y Devalle

FAA presente en la asunción de Hermes Binner

El martes 11 de diciembre asumió Hermes Binner como gobernador de Santa Fe. Durante toda la jornada, hubo actos oficiales en la capital provincial con participación popular. La Federación Agraria estuvo representada allí por Pablo Orsolini, vicepresidente 1º de la entidad, Omar Barchetta, secretario gremial, y la coordinadora del Área Salud de FAA, Silvina Devalle, que además asumió ahora en la Comisión de Prevención del Trabajo Infantil de la provincia.

En el discurso que pronunció durante la mañana ante la Asamblea Legislativa, Binner dijo que el país y el continente "se encuentran ante la posibilidad, en el corto plazo, de dar un enorme salto económico y productivo". Aunque advirtió: "Si simultáneamente no damos un gran salto social, de justicia e integración, un gran salto cultural y educativo, todo será efímero. Y así habremos perdido una gran oportunidad".

En ese discurso, el nuevo gobernador santafesino también habló de la historia provincial. Señaló: "Esa pampa gringa que cristalizó el sueño sarmientino: el de la construcción de una sociedad de colonización sobre la base de la pequeña propiedad de la tierra. Así, desde Santa Fe, el ejemplo de la Colonia La Esperanza representó el paradigma de la construcción de una de las sociedades más

17 de Diciembre de 2007 – CIRCULAR N° 562 - Blanco

La presente circular se encuentra en la página Web www.acopiadorescba.com

inclusivas de América Latina. Hoy, la convocatoria que traemos a ustedes tiene como objetivo recuperar esa dimensión ética que alumbró hechos como el de Esperanza. Otros países, otras regiones, no tuvieron esos ejemplos. Pero nosotros podemos recuperar el hilo de nuestra historia en base a un nuevo consenso, en torno a la convivencia, la memoria histórica y el futuro, con un sentido de pertenencia que va más allá de las trayectorias individuales y del destino de las personas”.

La jura de ministros se hizo más tarde en el Teatro Municipal de Santa Fe. Y por la tarde, hubo un festival artístico con la participación de Jairo y Mercedes Sosa.

Presiones a productores endeudados

FAA advirtió sobre intimaciones improcedentes del Banco Nación

Ante intimaciones del Banco de la Nación Argentina recibidas por productores agropecuarios endeudados con dicha entidad, para que regularicen su situación antes del 31 de diciembre de 2007, la Federación Agraria Argentina advierte que tal maniobra es improcedente.

De acuerdo a lo resuelto durante 2007 por el Nación, **el plazo límite establecido para la presentación ante la banca para la refinanciación de la deuda, es el 12 de abril de 2008**. Por lo tanto, la FAA aclara que las notificaciones enviadas a los productores, carecen de validez.

En Asunción del Paraguay

XIII Reunión Ordinaria del Consejo Agropecuario del Sur

Durante los días 3 y 4 de diciembre, se celebró en la ciudad de Asunción del Paraguay, la XIII Reunión Ordinaria del Consejo Agropecuario del Sur (CAS). En la oportunidad se trataron dos temas centrales: biocombustibles y agricultura familiar campesina.

Estuvieron presentes los ministros Alfredo Molinas de Paraguay y Álvaro Rojas de Chile; el director de Economía Agrícola de Brasil, Edilson Guimaraes; el director Nacional de Mercados de Argentina, Gerardo Petri; y el subsecretario de Agricultura, Ganadería y Pesca de Uruguay, Ernesto Hagáis y el representante de la embajada de Bolivia en Paraguay, Faleg Valdez. Por COPROFAM asistió su secretario adjunto y responsable de Relaciones Internacionales de la Federación Agraria Argentina, Pedro Peretti.

A lo largo del encuentro se remarcó la importancia que alcanza la Agroenergía en la región, dadas sus implicancias sociales, técnico-políticas y ambientales. El foro ministerial expresó que cada país “puede asumir una estrategia y política diferenciada”. Pero reconoció la existencia de “elementos comunes” que permitirían la elaboración de propuestas regionales en la materia. En ese sentido, se coincidió en la necesidad de trabajar de forma coordinada con el grupo ad - hoc de combustibles de origen vegetal del MERCOSUR.

Por su parte, Peretti llamó a que la producción de biocombustibles garantice la soberanía alimentaria y no se oriente centralmente a la exportación. Asimismo instó a impedir la integración vertical de las compañías petroleras, y la constitución de pools de siembra, destinados a tal fin.

En cuanto a la Agricultura Familiar, se consolidó la idea de que se “contemplen políticas de fomento productivo inclusivas”. Para eso, se acordó la canalización de las propuestas a través de espacios formales de participación y de una profundización del diálogo existente entre la REDPA y la Secretaría Técnica (ST) del CAS y la REAF.

Los asistentes solicitaron, además, la incorporación de los organismos internacionales para contar con su cooperación técnica y financiera orientada al desarrollo de la Agricultura Familiar según las necesidades concretas de cada país.

Asimismo, los ministros y delegados de los países del CAS valoraron “el rol fundamental de la AF en la conservación de las tradiciones culturales y étnicas”. Mientras que el secretario adjunto de la COPROFAM planteó la necesidad de establecer una política diferenciada para la sostenibilidad de la Agricultura Familiar.

Durante la reunión se abordaron, también, los siguientes puntos: elaboración de una Estrategia Regional en Biocombustibles; estado de situación del Plan MERCOSUR Libre de Fiebre Aftosa; estado del Proyecto Fiebre Aviar BM-CAS-IIICA; Sanidad Vegetal (COSAVE); PROCISUR (Desarrollo Tecnológico); Informe de los Estudios de Análisis de Políticas Agrícolas de Chile y Brasil; Importancia, Desafíos y Avances Institucionales de la Agricultura Familiar en los países del CAS y la Reunión Especializada de Agricultura Familiar (REAF).

Por último, se definió que la Sanidad Animal y Vegetal, y las Negociaciones Internacionales serán los próximos ejes estratégicos a analizar en la XIV Reunión a efectuarse en los primeros meses del 2008.

Hubo movilizaciones en todo el país, participó FAA

Se marchó por la nacionalización del petróleo argentino

El jueves 13 de diciembre, una delegación de FAA participó de la marcha por Rosario por la recuperación de la soberanía energética nacional, a cien años del descubrimiento del petróleo en nuestro país. La convocatoria fue hecha junto al movimiento Moreno, Proyecto Sur, CTA, y otras organizaciones sociales.

El documento elaborado por los organizadores estableció: “Fruto de las políticas hidrocarburíferas oficiales llegamos al Centenario en las peores condiciones de la centuria en tanto enajenación de nuestros recursos, disminución de las reservas y malversación de la Renta. Un puñado de monopolios extranjeros, con la complicidad del gobierno federal y muchos provinciales, se ha enseñoreado sobre nuestro petróleo y gas, disponiendo así de lo que no les pertenece. Por el contrario, reivindicamos la propiedad imprescriptible e inalienable de la Nación sobre dichos recursos para nuestro usufructo y el de las generaciones futuras”.

Asimismo, los grupos que convocaron a la marcha por el petróleo responsabilizaron al gobierno nacional, por su lógica “de extensión hasta 2047 de los contratos con REPSOL y Pan American”. Al tiempo –se dijo- que “la lógica del Pueblo argentino es la de estrechar filas con las soberanas y patrióticas decisiones de los hermanos de Bolivia, Venezuela y Ecuador en la materia. Sus luchas son nuestras luchas. La Jornada de este 13 de diciembre tendrá este carácter: un hito en la recuperación de lo que nos pertenece. Antes de que sea tarde”.

Finalmente, el documento ratificó: “Las banderas de Mosconi están en pie. La nacionalización del petróleo y el gas y la reestatización de YPF, solo la lograremos con la lucha, la movilización y la participación popular; esa es la batalla que estamos librando aquí y ahora por la dignidad y la recuperación plena de los recursos hidrocarburíferos”.

Con participación de la FAA

Reunión para la promoción de la actividad ovina en Santa Fe

El 13 de diciembre en la ciudad de Santa Fe, el director de la FAA, Abel Otaño y el coordinador de la Comisión de Apicultura, Sebastián Muñoz, participaron de una reunión en el Ministerio de la Producción a fin de poner a consideración nuevas propuestas para optimizar el accionar de la Unidad Ejecutora Provincial (UEP) de la Ley Ovina y realizar un balance de las actividades desarrolladas dentro del Plan Estratégico Ovino santafesino.

Durante el encuentro se trataron los siguientes temas:

- Incorporación de los representantes de la UNR y UNL a la UEP Santa Fe.
- Designación de la Ing. Liliana Príncipi, como coordinadora de la UEP.
- Reestructuración de la UEP y de la CATP y propuesta de conformación de la Mesa Ovina Santafesina (similar a las que funcionan en otras provincias).
- Propuesta de elaboración de un Reglamento Interno de la UEP.
- Informe sobre las notas enviadas a las instituciones con el objeto de optimizar el funcionamiento de la UEP y de la CATP.
- Articulación de la Ley ovina Santa Fe con los programas desarrollados por la UNL y la UNR en el ámbito de producciones ovinas.
- Firma de un convenio entre la UEP Ley Ovina Santa Fe y el PSA.
- Informe sobre la ejecución de los fondos asignados por la Resolución del Ministerio de la Producción nº 279/07.
- Comentarios sobre la visita realizada el 28 y 29 de noviembre por el Ing. Eduardo Quargnolo, Coordinador Ejecutivo de la Ley 25.422 y del Ing. Agr. Pablo Lima, miembro de la CN a la Facultad de Ciencias Agrarias de la UNR y a las facultades de Ciencias Agrarias y Ciencias Veterinarias y la Escuela de Agricultura, Ganadería y Granja de la UNL.
- Implementación del Decreto nº 0469 que aprueba la reglamentación de la Ley nº 12483 “Régimen para la recuperación de la ganadería ovina en el ámbito territorial de la Provincia de Santa Fe”, que da las bases legales sobre cómo debe estar formada la unidad ejecutora, la cual debe quedar conformada de la siguiente manera: por un titular y un suplente por el Ministerio de la Producción de Santa Fe; por la SAGPyA; por el INTA; y por los productores ovinos, dos representantes a elegir de las organizaciones del campo

Además, se realizó la programación de actividades para el 2008.

Informe: Sebastián Muñoz

En General Conesa

Tractorazo de productores rionegrinos contra la inseguridad rural

Unos doscientos pequeños y medianos productores de Río Negro realizaron el miércoles 12 de diciembre un tractorazo frente a la municipalidad de General Conesa, para reclamar por la inseguridad en el sector rural. “Están robando mucho en las chacras y la gente quiso mostrar su bronca. Pero además, reclamamos a los gobernantes por obras para el sector. Se pidió por la mejora de caminos y un galpón de empaque para nuestra producción”, señaló Lucas Palma, referente local de la Federación Agraria.

Además de la FAA, participaron la Cámara Agraria, la Cámara de Comercio, maestros y taxistas de la zona. Hubo una gran cantidad de autos y más de sesenta tractores. Según informó Daniel Vázquez,

director por la Juventud FAA, desde el CJA General Conesa “se participó con una importante presencia, con banderas y carteles, poniéndole color al acto”.

Las autoridades locales respondieron con la desafectación del comisario por la incapacidad para resolver los problemas de seguridad en los campos. Y además, se comprometieron a realizar gestiones a nivel provincial para que el gobierno de Río Negro soluciones las demandas de la producción zonal.

Entidades afiliadas

La Asociación de Ganaderos de San Pedro de Colalao festejó su primer aniversario

El 9 de diciembre se realizó en San Pedro de Colalao – Trancas, en la provincia de Tucumán, una jornada de campo para festejar el 1^a aniversario de la Asociación de Ganaderos de San Pedro de Colalao, organización recientemente incorporada a las filas federadas.

Asistieron a la celebración autoridades provinciales del Prodernoa- PSA –INTA; el director de Agricultura y Ganadería provincial y el comisionado comunal de la zona. Por Federación Agraria participó el director Waldino Juárez y el representante de la cooperativa La Favorita, Sr. González.

Ante la presencia de más de 120 productores acompañados por sus familias, se compartió un asado criollo y se escucharon los mensajes de los distintos programas e instituciones presentes.

Juárez llevó el saludo de la FAA y el mensaje de “continuar en la lucha bajo un modelo de asociativismo y trabajo en conjunto por el bien común, que es unas de las claves de los logros obtenidos por la Asociación de pequeños productores minifundistas de Tucumán, la cual hoy, después de 4 años de lucha, caminando y golpeando puertas, puede contar con dos cámaras frigoríficas comunitarias, tractores y herramientas de trabajo”.

Para facilitar los trámites

El RENATRE implementó el sistema de consulta de deuda on line

El Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Empleadores (RENATRE) informa que, siguiendo con la política tendiente a facilitar y acelerar los trámites que se deben realizar ante el Registro, ya se logró implementar el Sistema de Consulta de Deuda e Impresión de Boleta de Pago On Line.

Esta nueva modalidad, la cual se ejecuta a través del sitio web del RENATRE (www.renatre.org.ar) y no reviste ningún costo extra, le otorga a los empleadores la posibilidad de consultar su estado de deuda y de imprimir una boleta con la que podrá hacer efectivo el pago en cualquier sucursal del Banco de la Nación Argentina y regularizar su situación.

El Directorio del Registro aprobó este beneficio a través de la Resolución RENATRE N° 2213/2007, publicada en el Boletín Oficial N° 31.292 del 29 de Noviembre de 2007. Esta nueva variable se enmarca dentro de una serie de medidas pensadas para agilizar los trámites que los empleadores deben realizar ante el RENATRE ya que no necesitarán recurrir a las dependencias del Registro para obtener esta documentación.

Ingresando en el sitio web del Registro, se debe clicar sobre la opción Sistema de Consulta de Deuda por Mora. Una vez allí, se pueden observar los campos CUIT e EMAIL (es optativo), donde se deben colocar estos datos correspondientes al empleador para luego pulsar la opción Mostrar Resumen. Se desplegará un cuadro con los períodos en los que existen deudas y el interesado podrá imprimir las boletas de pago de los períodos que deba abonar. El sistema imprimirá dos boletas, una le corresponde al Banco y la otra el empleador.

Se aclara que el saldo de deuda que exhibe la consulta surge de la falta de pago en tiempo y forma de la cotización con destino al RENATRE por parte del contribuyente, aún cuando esta haya sido declarada oportunamente ante la AFIP mediante el Formulario 931. Es decir que, por el momento, la boleta que se imprime contiene el capital adeudado y los intereses generados por éste al momento de la consulta, no incluyendo los intereses correspondientes al pago fuera de término.

Análisis y opinión

“El calentamiento de la tierra no se detiene y los mayores responsables de que esto suceda, tampoco”

Por el Agr. Juvenal Guevara (*)

Días pasados, en la apertura de la convención sobre el cambio climático realizado en Valencia (España), Yvo de Boer, secretario ejecutivo de la Convención sobre el cambio climático organizado por la ONU, expresó textualmente “No hacer nada contra el calentamiento climático sería criminal e irresponsable”.

Desde el organismo organizador de dicha convención, se afirma que aunque todos los países de la Tierra sentirán el impacto, el mismo afectará más a los menos desarrollados, sería, expresan, un ataque directo contra los más pobres.

Yvo de Boer, no es un ignoto ambientalista, a los que a menudo y perversamente denostan desde los grandes centros de poder económico del llamado primer mundo, **es el último Premio Nobel de la Paz.**

Yvo de Boer agregó entre otras cosas, que una acción concertada iniciada desde ahora, permitiría evitar las consecuencias más catastróficas y enfatizó sobre la necesidad de una voluntad política.

A nadie escapa, que para que una voluntad política sea realmente efectiva, de la misma tienen que participar honesta y activamente las grandes potencias y precisamente la más grande y poderosa de ellas, EE.UU., se ha negado a ratificar el Protocolo de Kioto en su momento, más grave aún, se ha retirado, siendo por lejos el mayor emisor de gases provocadores del calentamiento global.

El Protocolo de Kyoto sobre el cambio climático es un acuerdo internacional que tiene por objeto reducir las emisiones de seis gases provocadores del **calentamiento global**: dióxido de carbono (CO₂), gas metano (CH₄) y óxido nitroso (N₂O), además de tres gases industriales fluorados: Hidrofluorocarbonos (HFC), Perfluorocarbonos (PFC) y Hexafluoruro de azufre (SF₆), en un porcentaje aproximado de un 5%, dentro del periodo que va desde el año 2008 al 2012, en comparación a las emisiones al año 1990. Por ejemplo, si la contaminación de estos gases en el año 1990 alcanzaba el 100%, al término del año 2012 deberá ser del 95%. Es preciso señalar que esto no significa que cada país deba reducir sus emisiones de gases regulados en un 5%, sino que este es un porcentaje a nivel global y, por el contrario, cada país, obligado por el protocolo de Kyoto tiene sus propios porcentajes de emisión que debe disminuir.

El gobierno de Estados Unidos firmó el acuerdo pero no lo ratificó (ni [Bill Clinton](#), ni [George W. Bush](#)), por lo que su adhesión solo fue simbólica hasta el año **2001** en el cual el gobierno de Bush se retiró del protocolo, según su declaración, no porque no compartiese su idea de fondo de reducir las emisiones, sino porque considera que la aplicación del Protocolo es ineficiente e injusta al involucrar solo a los países industrializados y excluir de las restricciones a algunos de los mayores emisores de gases en vías de desarrollo (China e India en particular), lo cual considera que perjudicaría gravemente la economía estadounidense.

Así las cosas, las perspectivas de una desaceleración del calentamiento global se presenta como una utopía, situación de un desgarrante, patético y trágico destino de la humanidad. Pienso que nadie en su sano juicio, puede no adherir a las acciones del protocolo de Kyoto y desde su ubicación en la Tierra, cualquiera sea su condición, bregar denodadamente para que se cumplan acabadamente con sus objetivos.

Volviendo a la CONVENCIÓN SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO de Valencia el panel Intergubernamental de expertos sobre el cambio climático, (IPCC, en inglés), Yan Hong, subsecretario de la Organización Meteorológica Mundial y uno de los fundadores del IPCC, declaró "El calentamiento global es una amenaza potencial para la paz en el mundo con los riesgos de conflictos por el agua, la alimentación y la energía este fenómeno también podría desencadenar desplazamientos masivos de poblaciones sobre todo hacia las zonas urbanas, que podrían no tener la capacidad para alojarlos, alimentarlos y emplearlos", añadió.

Según los estudios del IPCC, la temperatura mundial podría aumentar de 1 a 6,4°C con respecto a 1980-1999 hacia 2100. **El nivel del mar se elevaría entre 18 y 59 centímetros**, mientras que aumentaría considerablemente el número de las canículas, tempestades, inundaciones y sequías.

Mientras todo esto se informa, los mismos grandes responsables del calentamiento global, en una acción descomunal por lo grande y mentirosa, pretenden hacerle creer a la sociedad en general, que el calentamiento global se arregla con la producción de agrocombustibles, que con su producción vía monocultivos y el uso indiscriminado de agroquímicos, aún en los mejores suelos, a corto plazo acabarán con esa condición.

Además de tan dañinos como los fósiles, la producción de agrocombustibles está creando una agricultura sin agricultores, que expulsados de su condición, están pasando aceleradamente a formar parte de la sociedad urbana más desprotegida. Priorizando la producción de combustibles por sobre el uso de la producción agrícola para la alimentación se está gestando un horizonte de más hambrunas, miseria y muerte de la humanidad en particular, pero ahora y con más gravedad en aquellos que menos tienen, que son los más.-

(*) Ex técnico de INTA

**Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:
www.diariolatierra.com.ar**

**Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar**